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Abstract (en)
The terminal (1) has a spring clamp terminal comprising a cage tension spring (3) provided with an operation arm (7) that has a window recess (8)
provided at a clamping portion. A bus bar portion (4) passes through the recess, and a transverse rod (9) forms a clamping position for clamping an
electrical conductor between the rod and the bus bar portion. The spring clamp terminal has an operation lever (12) pivotally supported before the
clamping portion of the operation arm and comprising a support (18) aligned for supporting on a flap (16).

Abstract (de)
Eine elektrische Verbindungsklemme (1) mit einem Isolierstoffgehäuse (2) und mit mindestens einem Federklemmanschluss in dem
Isolierstoffgehäuse (2) wird beschrieben. Der mindestens eine Federklemmanschluss hat eine Käfigzugfeder (3), die einen auf einem
Stromschienenabschnitt (4) aufliegenden Anlageschenkel (5), einen sich daran anschließenden rückwärtigen Federbogen (6) und einen
Betätigungsschenkel (7) aufweist. Der Betätigungsschenkel (7) hat an einem in Richtung Stromschienenabschnitt (4) umgebogenen
Klemmabschnitt eine Fensterausnehmung (8), durch die der Stromschienenabschnitt (4) hindurchgeführt ist und deren unterer Quersteg (9) eine
Klemmstelle zum Anklemmen eines elektrischen Leiters (23) zwischen dem Quersteg (9) und dem Stromschienenabschnitt (4) bildet. Eine Lasche
(16) ragt von dem Betätigungsschenkel (7) nach vorne und nach außen weg in die zum rückwärtigen Federbogen entgegengesetzte Richtung.
Jeder Federklemmanschluss hat einen Betätigungshebel (12), der vor dem Klemmabschnitt des Betätigungsschenkels (7) der Käfigzugfeder (3)
angrenzend an die Lasche (16) schwenkbar gelagert ist und ein zur Auflage auf der Lasche (16) ausgerichtetes Auflager (18) aufweist.
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